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证券代码：002970                              证券简称：锐明技术  

 

深圳市锐明技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 编号：2021-008 

投资者关系活

动类别 

 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          □路演活动 

现场参观  

其他  

参与单位名称

及人员姓名 

单位名称 参会者姓名 单位名称 参会者姓名 

兴业证券 蒋佳霖 兴业证券 陈鑫 

兴业证券 蔡随 交银基金  刘庆祥 

华安资产 李亚鑫 国华人寿 安子超 

大成基金 方向 兴银理财 江耀堃 

中信建投 应瑛 中信建投 金戈  

中欧基金 张晔 西部证券 胡朗 

国信证券 张伦可 易方达 李中阳 

招商基金 王刚 招商基金 滕越 

招商基金 侯杰 招商基金 李华健 

招商基金 孙麓深 招商基金 贾仁栋 

宝盈基金 李健伟 光大保德信 杨一飞 

国投瑞银 孙文龙 长安基金 崔甲子 

创金合信 周志敏 华商基金 刘力 

安信基金 孙凌昊 安信基金 徐孙昱 

时间 12月 8日-12月 17日 

地点 电话会议、公司总部 

上市公司接待

人员姓名 

常务副总经理、董事：望西淀 

副总经理、董事会秘书、董事：孙英  

投资者关系活

动主要内容介

绍 

●回答投资者问题 

1、公司前装事业部进展及客户情况 

答：公司很重视前装业务的开展，目前业务主要围绕标准型的部标机、
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新国标机这些单品进行，针对市场的需要，公司还有针对性的开发出

智能硬件、毫米波雷达等产品，目前在前装事业部这些产品均在可售

清单中。前装事业部业务主要分四大类，第一类就是客运，如两客一

危，第二类就是货运，主要就是针对部标机和一些智能硬件，第三类

就是工程机械，包括环卫和吊车类，第四类就是乘用车类，主要就是

网约车和出租车，目前主要客户包括宇通客车、南京金龙，厦门金龙、

苏州金龙、解放、陕汽、重汽、徐工、柳工等整车厂商，针对商用车

用户的需求，公司会持续开发符合用户需求的产品在整车上列装。 

2、今年公司的研发投入比较多的原因？主要投在哪些方向？展望明年

的研发资源的投入方面公司如何把控？ 

答：公司今年的研发投入确实比较高，在新的三级研发架构没完全落

地应用的情况下，原有的研发体系还在继续使用，存在二套研发体系

同步运行的情况，这也是研发投入高的重要原因之一。在投资方向方

面，三级研发架构是投入之一，在大数据、人工智能等前沿技术、产

品等层面，公司也投入重兵全面自主开发。经过内部测算，三级研发

架构搭建完成后，预计在研发效率上可提高 20-30%，据此公司规划明

年的研发投入不会超过今年，但研发高投入公司仍然会持续进行，以

保持公司核心竞争力不减。 

3、公司对明年业务的一个展望？ 

答：国内市场，一方面基于交通部强制性的规范要求，货运行业的需

求可能会有增长。今年到目前为止，全国只有广东省已经做完了智能

视频系统的安装，部分省市预计在明年启动。另一方面像公交和出租，

主要是一些智能化装备和智能化应用带来的市场机会。海外市场，除

了货运市场可以看到比较多机会外，新孵化的警用市场预计未来将会

是一个新的增量业务。 

4、原材料备货情况及成本上涨的影响情况？ 

答：今年原材料上半年处于急涨阶段，三季度涨价情况还在持续，虽

然涨价趋于平缓但未见价格有下降。针对原材料涨价的情况，今年国

内在二季度内提价二次、海外提价一次，但提价幅度没办法跟上原材

料持续上涨的速度，成本上涨压力还是存在的，虽然公司在研发、生

产等环节作了一些调整，但收效不够显现。在一些关键物料上，公司

提前作了充足准备，原材料备货较为充足，今年未出现无料停产现象，

为四季度及明年正常生产作了充足的备货准备，为避免原材料发生呆

滞，公司一直在推动如物料优化等供应链管理事项。原材料涨价是一

个持续的过程，但客户提价不能是一个连续过程，解决成本压力问题，

还是要通过研发创新、产品创新等，不断开发能解决客户问题的、对
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客户有价值贡献的产品或解决方案，来提高了产品毛利率。 

5、广东省以外，重卡项目在其他地区的目前进展情况？ 

答：重卡项目目前其他的省份都还没开始展开，公司预计明年还是有

很大一部分要做，随着各地相关政策的正式落地，预估明年的安装量

应该有 100多万到 200 万辆左右。 

6、东莞工厂目前情况？ 

答：东莞工厂目前产线正常运转中，前期生产工人的不稳定情况，目

前基本解决。同时，公司计划在一些生产劳动密集型的后端如产品组

装等工序，将通过设备智能化进行改扩建，降低对生产工人的依赖，

以提高生产效率。 

7、跟同行竞争对手相比，我们的优势是什么？ 

答：公司通过连续多年的发展，在核心技术积累、技术创新和产品创

新、品牌及营销能力及柔性智能制造等方面逐步形成了自己独特的竞

争优势，锐明立志成为一个离客户最近的技术型公司，贴近客户做研

发，把对行业的深度理解，持续的开发能给客户带来价值的产品。 

8、公司在 EDR上有无相关安排？ 

答：明年 1 月 1号要求强制安装的 EDR，其部分功能在公司一些产品中

有体现，公司目前正在对 EDR 进行深度研究，计划明年有相关产品推

向市场。 

附件清单 

（如有） 

无 

日期 2021年 12月 21日 


